

Los desastres del alcoholismo y la influencia del café

Hace ya bastante tiempo que la opinion pública se preocupa en Francia, y no sin motivo, del considerable aumento que allí alcanza el consumo del alcohol, porque paralelamente á ese aumento se ve elevar tambien en aterradores proporciones el número de los crímenes, de los casos de locura y de las enfermedades nerviosas. Hará un año, poco más ó menos, que el Senado de la vecina república se dirigió á la Academia de Medicina de París para saber la opinion de dicho ilustrado cuerpo respecto á los medios que podrian emplearse para evitar los progresos de un mal que compromete el porvenir mismo de aquel país. El secretario, doctor Rochard, recibió el encargo de informar á la Alta Cámara, habiendo indicado en la Memoria que escribió sobre tan importante problema, las causas principales que, á su juicio, habian originado el enorme aumento en el consumo del alcohol.

En Francia, como en la mayor parte de los países, estuvo siempre muy generalizado el consumo de licores fermentados, siendo antes el vino el principal de ellos en aquella nacion; más como la filoxera, destruyendo la mayor parte de sus viñedos, disminuyó en notables proporciones la produccion vinicola, acudióse al consumo del alcohol para compensar la falta de aquel. Pero el alcohol de vino se hizo tan raro ó mas que el mismo jugo de uva, y entonces se recorrió á los alcoholes industriales, extraidos de granos de cereales, de patatas, de remolacha, y hasta de trapos y corteza de árboles.

Como estos productos, difíciles de rectificar completamente, contienen materias muy tóxicas, alcoholes butílicos, propílicos, caprílicos, etc., etc., se explican las enfermedades que ocasionan y los desarreglos que producen en la economía animal. No beber, pues, estos alcoholes industriales, y reemplazar el consumo de los aguardientes por el del vino, pero sin que este tenga adulteracion alguna; hé aquí el único medio de evitar los males del alcoholismo.

Pero ¿cómo restringir el consumo de los alcoholes industriales? Disminuyendo el número de tabernas y demás tiendas donde se vendan, porque como el obrero bebe poco en casa, si no hallase en su camino abundantes sitios donde poder comprarlos, si le fuera difícil hallar tan venenosas bebidas, no cabe duda que poco á poco iria perdiendo la afición á ellas, llegando tal vez un tiempo en que casi las olvidara por completo.

En Francia se ha pensado, para reducir el consumo de los alcoholes, en gravar estos con fuertes impuestos, mas se tropieza con la consideracion de que al aumentar los derechos se estimularia mas el contrabando, ya sumamente desarrollado, y esto, tras de no dar el resultado apetecido, mermaría mucho los ingresos del Tesoro público. Realmente, el reducir el número de las tabernas y demás puntos donde se venden bebidas alcohólicas, y por lo tanto, el conseguir la disminucion de su consumo, no es tan fácil como fuera de desear. Solo un medio existe para conseguirlo: regenerar

los pueblos mediante una buena educacion moral y religiosa. Inculcar al obrero hábitos de moderacion y de templanza; hacerle comprender la obligacion que tiene de conservar su salud, porque Dios no le ha dado la vida para que se la destruya, sino para que use de ella conforme á sus elevados fines; enseñarle que el hombre ha de aspirar á cosas mas altas y dignas que al asqueroso vicio de la embriaguez; penetrarle bien de su elevada condicion moral; en una palabra: ennoblecerle y dignificarle por medio de la religion y de las virtudes cristianas. Unicamente de este modo es como se puede aminorar el consumo del alcohol y evitar los males sin cuento que produce; porque entonces no se abandonaria el obrero á los excesos tabernarios, tendria costumbres morigeradas, y hallaria en los puros goces de su familia la satisfaccion que hoy no encuentra en esos antros de la borrachera y del embrutecimiento. Sin esta eficaz y saludable influencia moral y religiosa, no podrá corregirse el mal que lamentamos; antes por el contrario, aumentará mas cada dia, porque la razon y la historia demuestran de consuno que la negacion de las doctrinas católicas y el olvido de los preceptos de la moral cristiana están en razon directa del envilecimiento, de la postracion y de la ruina de las sociedades.

Pero hagamos aquí punto en el camino de estas consideraciones, y mostremos con la avasalladora elocuencia de los números cuán grandes son los extragos causados por el alcoholismo. Hé aquí los datos que sobre el particular arroja la estadística en Francia, los cuales pueden aplicarse, desgraciadamente, á todos los países que, como el nuestro, consumen tambien grandes cantidades de alcoholes industriales.

Desde 1874 á 1885 aumentó el consumo de alcohol en la vecina república en 530 mil hectólitos, pues en el primer año se consumieron 970.000, y en el último un millón 500.000, advirtiendo que escasamente, un 5 por 100 del total era alcohol legítimo; todo el restante procedía de maiz, cereales, remolachas, patatas y arroz. Este notable aumento en el consumo del alcohol no debe extrañarnos, sabiendo que desde 1870 hasta la fecha, se han abierto en Francia 57.125 tabernas, que, unidas á las 365.875 que ya habia, dan un total de 423.000, de las cuales, pertenecen á París 15.000. A estas tabernas hay que añadir otro gran número de expendedurías de alcohol, de las que solo á la capital de Francia corresponden ya 15.000. De modo que solo en París existen 30.000 puntos donde se venden bebidas alcohólicas.

Ahora veamos las consecuencias. En el ya citado período de 1874 á 1885 aumentó tanto el número de suicidios por alcoholismo, que mientras en el primero de aquellos años solo se registraron 137, en 1886 llegaron á 868.

Durante el mismo tiempo aumentó tambien muchísimo el número de crímenes y delitos contra las costumbres en aquellos departamentos que más alcohol consumieron, así como tambien la cifra de los morzos declarados inútiles para el servicio militar, pues fué nada menos que cuadruplicada.

Pero si en el orden de la criminalidad

se dejó sentir tan perniciosamente la influencia del alcoholismo, no fueron menos sus desastrosos efectos en la perturbacion y desarreglo de las facultades intelectuales. En efecto; el número de locos por alcohol admitidos en los asilos públicos progresó, por término medio, de 9 á 16 por 100 en la repetida década; esto, sin contar con las enfermedades mentales producidas por el alcoholismo en algunos departamentos dan un contingente de 21 á 28 por 100 del total de enfermedades registradas en los hospitales. De 51.000 locos entrados en los manicomios desde 1881 á 1885, eran alcohólicos 7.400. Tambien ha crecido hasta un 20 por 100 la cifra de muertes casuales producidas por el alcoholismo, así como decreció notablemente el número de nacimientos en las comarcas más entregadas á esta terrible plaga.

Hay que tener en cuenta que las anteriores cifras, con ser tan aterradoras, no presentan en toda su desnudez la realidad, que todavia es más desconsoladora y triste; porque no puede negarse que muchas muertes y suicidios causados por el alcoholismo pasarán inadvertidos para la estadística oficial. El alcoholismo produce en todas sus víctimas un estado de tristeza, de furor y de pena muy á propósito para llevarlas á la desesperacion, á la locura y á los crímenes, debiéndose á esto, sin duda alguna, gran parte de sus desastrosos efectos. Porque de aquí nacen ideas sombrías y planes siniestros, que, tomando fatídico cuerpo en los insomnios de la noche y en las soledades del retiro, perfilan el negro cuadro de desastres que hemos bosquejado.

¿Se fijarán los poderes públicos en esta plaga social, que tantos millares de víctimas lleva á los hospitales, á los manicomios y presidios, para tratar de atajarla en su camino? Bien puede asegurarse que no, porque casi todos los gobiernos de Europa solo piensan, hace ya muchos años, en conceder peligrosas libertades, sin que su accion se deje sentir en pró de los verdaderos intereses de los pueblos.

El consumo del café va aumentando asimismo de un modo tal, que, no solo en los grandes centros de poblacion, sino hasta en los pueblos de relativa importancia, constituye ya una cotidiana necesidad que hay que satisfacer con preferencia á otras.

La accion de este líquido no puede ser muy perjudicial tomándolo en pequeñas cantidades, y aún produce buenos efectos en determinados casos é individuos; pero bebiéndolo en demasía, abusando de él, como hacen muchísimas personas, es tambien nociva y peligrosa, no solo porque estimula excesivamente el cerebro, dando lugar á que este pierda gran parte de su vitalidad y de sus fuerzas, difíciles de reparar, sino tambien porque obra contra las funciones nutritivas, segun han demostrado recientes observaciones.

El médico brasileño Sr. Guimaraes, ha querido probar si el café prestaba á la nutricion elementos útiles, ó si, por lo menos, la auxiliaba indirectamente, y los experimentos hechos con tal motivo en varios animales, y, sobre todo, en perros, demuestran plenamente que el abuso del café es muy nocivo para la salud.

De las observaciones de dicho médico re-

sulta que és tóxica la accion del líquido que nos ocupa. En efecto, cinco perros que habian sido alimentados convenientemente, y los cuales tomaban cada dia un cuarto de litro de café, no tardaron en presentar notables desórdenes en su salud y sucumbieron á los cinco ó nueve dias, perdiendo por término medio de 35 á 49 gramos diarios por cada kilogramo de su peso inicial.

En otra serie de ensayos privó el señor Guimaraes de alimento á diez perros, é hizo que unos solo tomaran agua, y que á los otros se les diese, además de esta bebida, de 80 á 100 gramos de café. Estos últimos solo vivieron de doce á quince dias, perdiendo diariamente de 28 á 33 gramos de su peso primitivo; los otros, que no tomaron más que agua, vivieron de veinticuatro á treinta y cuatro dias, sufriendo una pérdida corporal que no excedia de 14 gramos.

De estos hechos se deduce que el movimiento desasimilativo es grande por medio del café, y que su influencia favorece muchísimo la inanicion. Por lo demás, ¿quién duda que las adulteraciones de que es objeto el aromático líquido que nos ocupa le harán muchas veces mas perjudicial y nocivo de lo que en sí mismo sea?

Donde tambien se deja sentir mucho la influencia del café, por su poderosa accion sobre el cerebro, es en el orden de las ideas; porque, excitando dicho órgano, surgen y se elaboran aquellas con mas facilidad y vigor.

Y si á esto se añade la consideracion de que nadie suele tomar el café á solas, sino en compañía de otros y en centros de reunion, se comprende todavia mejor lo que decimos; porque de este modo son mas vivas las discusiones, hay choque en las ideas y se defienden y acatan las doctrinas con exaltado entusiasmo.

Fácilmente se comprende que, no predisponiendo el café á la tristeza y al furor, como el alcohol, la exaltacion que produce en las ideas puede ser causa de bienes y de males, segun sea la índole de los que lo tomen. Porque, ¿quién duda que en personas de nobles sentimientos hará nacer y desarrollar levantados propósitos, así como en gentes de mal natural, contribuirá eficazmente á que proyecten y ultimen siniestros planes? En este concepto, bien puede asegurarse que muchas laudables acciones y meritorias empresas habránse ideado al calor del aromático moka; pero ¿cuántas criminales ideas se habrán elaborado á impulsos de la excitacion cerebral que el café produce!

De lo dicho se infiere que el abuso del café es nocivo para la economía animal, y que su accion sobre el cerebro influye poderosamente en el desarrollo de buenas ó malas ideas, segun sea la índole de cada uno, por cuyos motivos debe tomarse dicho líquido con cierta discrecion y prudencia.

Pero—y aquí terminamos, volviendo á nuestro punto de partida—contra lo que hay que clamar continuamente hasta ver satisfechos nuestros deseos, es contra el alcoholismo; porque si no se le ataja en su camino de crímenes y locuras, llegará la sociedad á tal estado de embrutecimiento y de barbarie, que nada tendremos que envidiar á las salvajes hordas del continente africano.

Boletín del día

Nada.

No ocurre nada.

No hay miedo de que ocurra nada.

Indefectiblemente puede asegurarse que no ocurrirá nada.

Que anuncien los telegramas, un día y otro, que se adoptan precauciones.

Que se redoble la vigilancia en la frontera:

Que se reconcentren fuerzas:

Que circulen rumores vagos: inquietudes sin objeto: alarmas sin motivo.

Que el desaliento y el temor aniden en los espíritus:

Todo eso es... nada.

Mejor dicho, es la garantía de la nada.

Más concreto aún, es la mejor prueba de la nada.

Ni ¿qué motivo hay para creer que pueda haber algo?

No diremos que exista ya la nada absoluta, porque en la creación es ella imposible: pero apostaríamos cualquier cosa, si algo tuviésemos, á que estamos, en cuerpo y alma, dentro de la nada relativa.

Limbo especial en el cual no caben esperanzas, pero sí dolores y pesadumbres.

De todos modos, limbo.

Y el limbo se acerca á la nada.

Repasen los que quieran llenar su convicción de ceros, todo lo que algún tiempo representó algún valor, y todo cuanto en otros días compendió alguna riqueza.

Ya pueden rebuscar, y analizar, y excuadrarle todo.

La fé religiosa, á cero grados; hoy es moda la despreocupación; la fé política, riéndose de su escualidez; la buena fé social, de juzgado en juzgado; la fé comercial, de suspensión en suspensión y de quiebra en quiebra. Y téngase en cuenta que la fe es la madre de todas las virtudes, para juzgar cómo andarán sus hijas.

La riqueza no anda mejor. Dicese que un tiempo fuimos ricos, pero maldito lo que se conoce. Mirando á España por un lado parece un asilo de unos cuantos; mirándola por otro lado parece *el valle de lágrimas* de de que nos habla la religión. Algunos dicen que esas lágrimas son de oro y que las vierte el contribuyente. Protestamos contra tal aserto. Ya ni lágrimas vierte nadie; gracias que se las arranquen. Pero conste: no son de oro. Si se llorase oro ¿con qué gusto lloraríamos todos los españoles!

El valor cívico, la grandeza de ideales, la administración honrada: todo lo que fué un tiempo símbolo de poderío y motivó á legítimo orgullo, han desaparecido. Por lo menos no se ven.

Aquellos era todo. Las naciones no se forman con un número de habitantes sin creencias que los animen, sin fuerza que los impulse. Tanto valdría hacer pueblos de momias.

Tiene razón el gobierno. No hay nada.

El vacío es nuestra administración: ponéd cerca de ella un capital, una industria, un porvenir, cuanto represente dinero y al año volved á buscarlo. La administración se lo habrá sorbido todo.

La nulidad está representada en nuestros hombres de Estado. A fuerza de frotar ideas contra ideas, para sacar de ellas luz han gastado, pulverizado el pedernal, sin que nos hayan sacado de las tinieblas, pero quitándonos la esperanza de disiparlas.

El cero en su acepción más nula es el símbolo de todo. Abunda esta cifra y álguien al ver tantos ceros nos juzga grandes, y ricos y poderosos. Agrupadlos como

querais en columnas verticales y horizontales, haced con ellos todas las operaciones aritméticas posibles: cero siempre.

No, no hay nada.

Fuera precisa la intervención de Dios para que de este vacío en que nos han metido unos y otros, brotase algo. Y aún después, fuera posible que volviera á perder la ineptitud de unos y la desidia de todos la obra divina.

No tengamos penas, cuidados y temores.

De la nada no puede salir más que la nada, el vacío, la nulidad y el cero.

Y todo eso lo tenemos en abundancia. Arriba y abajo.

TEATROS.—De 25 á 30 millones de francos importan los ingresos totales de todos los teatros de París por año, según una curiosa estadística que publica «Le Temps», de cuya suma pasan á las cajas de la Asistencia pública para socorro de los pobres, de dos millones y medio á tres.

De entre los principales, en 1886 la Opera ha tenido un ingreso de 2.955.899 francos; el teatro Francés, un millón 819.414; la Opera Cómica, 1.673.510; Variedades, 1.214.951; el Gimnasio, 786.980, y el Hipódromo, 1.448.745.

UN NADADOR VENCIDO.—El famoso nadador Capitan Boyton ha llegado á Providence (Rhode Island), á bordo del vapor «William Lawrence» que le recojió en el mar á la altura de Cape May, en la costa de Jersey, flotando en el traje de goma por él inventado.

El Capitan Boyton salió el miércoles de Nueva York en una goleta, y el sábado, hallándose frente al cabo Henlopen, se echó al agua, vestido con su traje impermeable, con el propósito de ganar la costa. El mal tiempo burló su propósito, y finalmente, viéndose apurado, hizo señales de auxilio, que al fin fueron vistas por el vapor nombrado.

CONTRA LAS HORMIGAS.—Un periódico italiano anuncia haberse descubierto la acción destructora contra las hormigas de las heces de la aceituna, que resulta en todo molino de aceite como sobrante líquido de esta producción.

Al efecto, «La Abeja Industrial» de Nápoles, que es el periódico aludido, aconseja que se recoja la aguaza sobrante de dichos molinos y se vierta en los nidos de las hormigas, experimentándose los beneficios de su destrucción á los pocos días, por poca constancia y escrupulosidad que se tenga para ejecutar este procedimiento.

Como se ve, en las comarcas donde abundan los molinos aceiteros, no puede ser mas económico el sistema que se preconiza.

Gacetilla

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 29° centígrados. A las tres de la tarde 30°5'.

La máxima fué de 31°5' y la mínima de 21°5'.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 756'3 y á las tres de la tarde 756'0.

Buen tiempo.

Al comercio.—Desde hace muchos años los ingleses, sobre todo, vienen publicando gran número de periódicos en idioma español, dedicados á la propaganda de los productos del Reino Unido sobre las extensas repúblicas del Nuevo Mundo, que deben su origen á nuestros antepasados.

Los esfuerzos que la industria extranje-

ra hace en este sentido son verdaderamente extraordinarios, publicando revistas, folletos, prospectos, hojas de anuncios y periódicos escritos en un castellano detestable, pero con decidido empeño de hacer la lucrativa propaganda en aquel país, sirviendo tan perfectamente los intereses de los fabricantes en cuanto pueda convenirles, como lo demuestra el artículo que acabamos de leer en uno de dichos periódicos, publicado en Hamburgo.

En dicho escrito se inicia la manera de fomentar las relaciones mercantiles, previniendo en sus últimos detalles cuanto pueda facilitar el comercio con la República de Venezuela precisamente: al efecto, transcribe el articulista una conversacion habida en Washington entre el cónsul norteamericano de Maracaibo y un corresponsal de un periódico de la gran República. Preguntábale éste: ¿cómo pudieran arreglarse nuestros fabricantes para abrir esos grandes créditos hasta de uno y dos años, según hacen los alemanes é ingleses, á fin de acrecentar la exportación de sus productos?—A lo que contestó el cónsul, que para eso estaban todos los agentes consulares que pudieran informar sobre la seguridad en efectuar los pagos cada consignatario; y ya colocado en esta situación de consejero del citado cónsul, manifestó á su interlocutor, que los fabricantes deben enterarse de las leyes y reglamentos que sobre aduanas rigen en cada país, citando un caso sucedido en Maracaibo precisamente que justifica esta advertencia.

Un exportador americano envió cierto cargamento de harina á dicha localidad por valor de 10,000 duros, olvidando especificar en la factura la naturaleza de la mercancía, por cuya omisión la aduana, según su reglamento, impuso al remitente 36,000 pesos de multa; pero el citado cónsul, volviendo por los intereses de sus compatriotas, resolvió el conflicto haciéndose cargo de la mercancía en su calidad de agente consular, que le eximia de aquel compromiso.

Es preciso también, añadió, tener en cuenta la naturaleza del país, para disponer los bultos con arreglo á los medios de transporte de que se disponga; así, en Maracaibo, por ejemplo, cuando la mercancía deba marchar al interior, han de hacerse fardos á propósito para cargarlos sobre mulas, caballos y llamas; y, por fin, recomiéndase mucho el envío de viajantes ó comisionistas de comercio que hablen bien el español.

De todo ésto deducimos que, así nuestros cónsules como las Cámaras de Comercio deben aprovechar estas lecciones, existiendo la publicación de revistas donde se faciliten aquellos datos y noticias mercantiles que puedan acrecentar las transacciones mercantiles de la Península con las repúblicas del Sur de América, el Centro y Méjico, cambiando nuestros productos de nación á nación, estrechando así más y más los lazos de sincera amistad, según corresponde á los altos designios de futuras alianzas que la Providencia señala á todos los pueblos de un mismo origen.

Defuncion.—A las doce menos cuarto de anoche falleció en la Corte nuestro distinguido paisano el Excmo. Sr. Marqués de Vinent, opulento banquero. Durante su larga y laboriosa vida, el finado contaba 78 años de edad, prestó el Marqués de Vinent muy buenos servicios á su país, de quien era representante en el Senado. Gracias á su inteligencia y asiduo trabajo, nuestro paisano se conquistó una brillante posición, y su muerte será sin duda muy sen-

tida en la alta sociedad madrileña, entre la cual contaba grandes simpatías. Reciba la familia del ilustre difunto nuestro más sentido pésame. E. P. D.

Tala de árboles.—En la noche de hoy han sido talados ocho de los árboles que adornan la carretera de Mahon á Villacarlos. La autoridad debe poner singular empeño en descubrir á los autores de esta fechoría, para que los tribunales puedan imponerles el castigo merecido por su bárbara conducta. Si esto no fuese posible, procúrese á lo ménos que en adelante no tengamos que repetir una noticia tan desagradable é impropia de un pueblo civilizado, donde no se concibe que haya personas capaces de cometer semejantes delitos.

Fallo.—Por el Juzgado municipal de esta ciudad se ha impuesto en el correspondiente juicio de faltas la multa de cinco pesetas á un vecino de San Luis por los desperfectos causados en dos alcantarillas de dicho pueblo.

Revista.—Ante el Comisario de Guerra, han pasado hoy la mensual reglamentaria los cuerpos é institutos de esta guarnición.

Rapto.—En el Juzgado municipal de Ciudadela se instruyen diligencias á instancia del padre de una joven de 18 años de edad, sobre desaparición de ésta de la casa paterna. Parece que la aludida joven se ha refugiado en el domicilio del padre del novio.

La verdad es que con el calor que nos abruma, no son de extrañar ciertas locuras.

Vigilancia.—En el paseo de Isabel II jugaban ayer tarde á la pelota una porción de chiquillos, y uno de los que nada tenían que ver con esta diversion, pagó los vidrios rotos, pues de un golpe le abrieron la frente.

Si la autoridad no procura contener los desmanes de la tropa menuda, día llegará en que podremos salir á la calle sin inminente peligro de sufrir algun grave percance.

Carreteras.—Pronto deben de comenzarse los estudios para el trazado de la carretera de esta ciudad á Fornells, debiendo formarse dentro de algunos meses su presupuesto.

Dragado.—Para el de este puerto se hallan consignadas este año la suma de 46.477'35 pesetas.

Higiene.—En este tiempo de rigurosos calores en que con tanta facilidad se corrompen las aguas estancadas, debe ponerse mucho esmero en mantener limpio el abrevadero que existe al final del paseo de la Alameda, evitando por un descuido de los preceptos higiénicos produzca lamentables resultados.

Noticias militares.—La Capitanía General del distrito dice en telegrama al Gobierno Militar de esta plaza, que han sido concedidos segundos exámenes á los alumnos de las academias militares que fueron desaprobados en una sola clase, y que la Direccion General de Instrucción militar desea que esta noticia llegue á conocimiento de las familias de todos los interesados.

Subasta.—Ayer mañana se verificó en las Casas Consistoriales de esta ciudad la subasta del baile público que debe celebrarse en Llumasanés con motivo de la fiesta de San Cayetano. Se presentaron varios postores, y se remató á favor de don Cosme Huguel Llabrés por la cantidad de 71 pesetas.

Toma de posesion.—En la mañana de hoy la han tomado de su cargo respectivo, los jueces y fiscales municipales de esta isla, nombrados para el bienio de 1887 á 1889.

Perros.—Cumpliendo lo ordenado en el bando que há pocos dias publicó el Sr. Alcalde, hoy ha comenzado la persecucion de los perros que no vayan con arreglo á las leyes y reglamentos vigentes. Recomendamos el mayor celo á los encargados de este importante servicio: caiga el que caiga, y murmuren cuanto quieran los que califican de *impopular* una medida que tiende á librar de mordeduras á los pacíficos transeuntes.

Relevo.—Ayer mañana fué relevada la fuerza de infantería destacada en la fortaleza de Isabel II con igual número de la que existía en los cuarteles de esta ciudad.

Encíclica.—Con motivo de la gran festividad del 8 de Diciembre (dia de la Purísima Concepcion), Su Santidad dirigirá al mundo católico una encíclica, que parece abrazará todas las grandes cuestiones sociales y económicas que agitan hoy á la sociedad.

Correos.—En la Administracion de esta ciudad se hallan detenidas las siguientes cartas:

Por desconocido

Mahon, Domingo Famruzzi.

Por carecer de destino

Lorenzo Olives y José Barber Escudero.

Por falta de franqueo

Habana, D. Balinzuela y Francisco Cabeza; Totana, D. Pedro Cayuela; Madrid, Cristina Jovellar.

Devuelta por desconocido

Cádiz, José Muñoz.

Crisis.—Cartas de Alcoy pintan la situacion de aquella plaza en estos términos:

«Gran afluencia de compradores de paño se observa hace algunos dias en esta plaza, procedentes de Sevilla, Granada, Málaga, Cádiz, Barcelona y Valencia, vienen almacenistas á surtir de los artículos de invierno.

»Pero contra lo natural y corriente, las transacciones que se realizan, que por lo importantes debieran animar á los fabricantes, les desalientan en gran manera: tan ruinosas son las llevadas á cabo, que de dia en dia disminuye la produccion, se cierran fábricas, los operarios cesan en su trabajo, los saldos desastrosos son moneda corriente, las suspensiones de pagos están á la orden del dia, y el pánico cunde y se apodera de los ánimos, y el malestar es tan profundo, que parece irremediable.»

Longevidad en Alemania.—El último censo del Imperio alemán hecho hace un año, contiene estos datos curiosos:

A fines de 1885 habia en Alemania 72 varones y 160 mujeres de más de un siglo de edad. De los varones, 27 tenían de 105 á 110 años, y 45 de 100 á 105: 8 eran sol-

teros, 17 casados y 47 viudos. De las mujeres, 42 tenían de 105 á 110 años, y 115 de 100 á 105 años: 20 eran solteras, 9 casadas y 111 viudas.

De más de 110 años habia 9 personas, 5 mujeres y 4 hombres. La más vieja de las primeras contaba 117 años, y entre los hombres el de más edad llegaba á 120 años.

Un bebé.—Pocos dias hace celebró su primera comunión en Saabruock (Alemania) un niño de 13 años verdaderamente gigantesco por su estatura y por su estado de obesidad. El niño es hijo de un panadero: tiene 182 centímetros de estatura y pesa 88 kilogramos. Posee una fuerza prodigiosa, puesto que levanta facilísimamente con una sola mano 45 kilogramos. Además, es bastante proporcionado y la forma y desarrollo de sus brazos y piernas son los de un atleta.

Pasajeros.—Los salidos ayer á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Rafael Roca, Miguel Salom, Margarita Sastre, Micaela Florit y sobrina, Juan Ripoll, Juan Ricart, Maria M. Olives.

PARA BARCELONA

D. José Fargas, Magdalena Jover y una hija, Antonio Casanovas, Narciso Codina, Luis Camps, Juan Mari.—Total 15.

Cuarenta horas.—Tuvieron ayer digno término las que, con toda solemnidad, venia celebrando la parroquia de Nuestra Señora del Cármen, en honor de San Ignacio de Loyola.

Parécenos tarea excusada encarecer, y aun consignar, la brillantez de los cultos que han tenido efecto durante este Triduo. Se rendian homenajes al capitán Loyola, valeroso caudillo que respondiendo á los llamamientos íntimos de la Divinidad, enderezó su bravura á fines más elevados que la efímera gloria humana, y depuso la espada á los pies de María Santísima para abrazar el estandarte de la Cruz. Se obsequiaba al solitario de Manresa, escogido por la Providencia en el siglo XVI para luchar brazo á brazo con la heregía y la impiedad, para robustecer la fé asaz decaída, y reformar las costumbres harto relajadas en aquella época nefasta en que el Protestantismo, inficionando á Europa entera, arrebató del seno de la Iglesia tantas almas é introdujo en las inteligencias el principio anti-cristiano del libre exámen, y en los corazones el ponzoñoso tóxico de la duda y del excepticismo. Y se trataba, en fin, de festejar á un astro de primera magnitud en el firmamento de la Religion, el gran San Ignacio de Loyola, fundador de la ínclita Compañía de Jesús, asociacion benemérita compuesta de varones apostólicos que tanto habian de influir en todos los órdenes de la vida moral y religiosa de los pueblos. Todo son motivos más que suficientes para que, sin esfuerzo, adivinen nuestros lectores que la iglesia de Nuestra Señora del Cármen estaba preciosamente ataviada; que abundaban las luces y las flores; que revistieron extraordinaria pompa y esplendor todos los actos, y sobre todo, para que formen idea de la importancia de los sermones predicados por el ilustrado y elocuente P. Morlanes, infatigable hijo de San Ignacio.

¡Gloria al egregio fundador de la Compañía de Jesús, columna firmísima de la Iglesia de Cristo y baluarte inespugnable de las verdades eternas!—W.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 30.—9 n.

Dícese que Mr. de Casagnac no se bate.

El periódico «La France» publica hoy la lista de los diputados monárquicos que gestionaron con el general Boulanger para un golpe de Estado.

Anoche se constituyó en Lisboa la Cámara de Comercio española, acordando por unanimidad dar un voto de gratitud al Sr. Moret y que se nombren presidentes honorarios á los Sres. Moret y Montero Rios.

Madrid 30.—10 n.

Anteanoche falleció de gota en Stradella el Presidente del Consejo de Ministros de Italia, Sig. Depretis.

El Príncipe Fernando de Coburgo ha decidido ir á Sofía á ocupar el trono protestando de prestar acatamiento al Czar.

Madrid 30.—10:30 n.

El vapor-correo procedente de la Habana ha fondeado en Santander, conduciendo entre los pasajeros al general Callejas.

Del cinco al seis de Agosto se celebrará Consejo de Ministros preparatorio y despues tendrá efecto otro en la Granja bajo la Presidencia de S. M. la Reina, en el cual se acordará el viaje Régio.

El lunes saldrá para Betelú el Ministro de Marina, Sr. Rodriguez Arias, ignorándose la fecha del regreso del Ministro de la Gobernacion, señor Leon y Castillo.

«La Gaceta» publicará la Memoria redactada por el Sr. Moret sobre la cuestion de los alcoholes.

El periódico «El Liberal» supone que el Ministro de la Guerra, general Cassola, no ha visitado á los señores Marqués de la Vega de Armijo y Montero Rios por causas ajenas á su voluntad y á la falta de tiempo que afectan á la situacion.

Madrid 31.—10:25 m.

Los reformistas esperan el mes de Noviembre confiando que entonces ingresarán en su partido personas importantes.

El Sr. Cánovas del Castillo ha repetido que antes de formar juicio definitivo respecto de la cuestion de los alcoholes, es necesario rectificar los errores en que se haya incurrido.

Madrid 31.—11 m.

El Gobierno italiano ha acordado celebrar suntuosos funerales con motivo del fallecimiento de Sig. Depretis. Sig. Crispi conferenciará despues con el Rey Humberto, creyendo le presentará la dimision del Ministerio.

«La Gaceta» publica la ley incluyendo en el plan general de carreteras la prolongacion hasta Inca de la

carretera de Artá á Santa Margarita pasando por Llubí.

Madrid 31.—10:15 n.

Hoy ha llegado á esta Corte el representante del Emperador de Marruecos, acompañado del Padre Sarchundi, y por la tarde ha conferenciado con el Ministro de Estado, señor Moret.

Madrid 31.—10:30 n.

El tratado de comercio entre España y Rusia se ha prorogado hasta primero de Enero próximo.

El Gobierno italiano ha acordado dimitir. Se cree que el Sr. Crispi formará Gabinete.

Madrid 31.—10:45 n.

Los ministeriales niegan que existan disidencias entre los Sres. Salamanca y Balaguer.

El Sr. Cánovas del Castillo sale mañana de Biarritz para Suiza, habiendo aplazado definitivamente su enlace.

Madrid 31.—11 n.

«La Regencia» considera prematura por ahora la crisis parcial, añadiendo no obstante, que es imposible la vida fecunda del Gobierno cuando la opinion considera que está amenazado de inmediata mutilacion.

Madrid 31.—11:15 n.

Ha fallecido la madre política del Ministro de la Gobernacion, Sr. Leon y Castillo.

«El Resumen» dice que el general Salamanca está resuelto á no ir á Cuba en el caso de que se apruebe la rebaja de sueldos proyectada por el Ministro de Ultramar, y ha salido al Escorial á esperar al Sr. Cassola para ponerse de acuerdo contra el Sr. Balaguer.

Madrid 1.—10:45 m.

En la conferencia celebrada por el general Salamanca con el Ministro de la Guerra ha reinado perfecto acuerdo. Dícese que el general Cassola no provocará cuestion alguna que pueda afectar al Gabinete.

Anoche falleció el Marqués de Casa Vinent.

El general Salamanca irá el jueves á la Granja á cumplimentar á la Real familia, verificándolo antes el Sr. Sagasta.

Paris.—En el meeting que tuvo lugar ayer en el metropolitano presidido por Mr. Lockroy hubo un escándalo inaudito anarquista habiendo quedado dueños del campo los anarquistas por haberlo abandonado los republicanos templados.

El duelo concertado entre el general Boulanger y Mr. Ferry será á pistola.

Madrid 1.—12:45 t.

«La Correspondencia de España» dice que la opinion de muchos juriconsultos es que realizado un movimiento político, aquellos que contribuyeron con dinero deben ser considerados como cómplices.

Seccion comercial

Barcelona 30.—4^{to} t.

4 por ciento int.	65'22
4 por ciento Exterior.	66'62
4 por ciento amortizable.	81'75
B. H. de Cuba emision de 1880.	100'75
B. H. de Cuba id. de 1886.	95'62
B. H. Colonial.	47'75
F. C. de Barcelona á Francia	34'36
F. C. del N. de España	72'50
Oenses	11'66
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'00
F. Norte.	74'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	31'65
Id. Almansa.	68'37
Obligaciones Trasatlántica.	93'25

BOLSIN

Barcelona 31.—10 n.

4 por 100 interior.	65'27
4 por 100 exterior.	66'55

Madrid 30

4 p. Interior.	65'25
4 p. amortizable.	82'30
B. Hipotecarios de Cuba.	000'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pedro Ad-Víncula y S. Felio mr.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Purísima en S. Francisco.

En la parroquia de S. Francisco de Asis, esta noche se cantarán solemnnes Completas en honor de Ntra. Sra. de los Angeles y hasta las 10 la iglesia estará abierta. Mañana desde las 4 misas rezadas; á las 10 la mayor solemnne con sermon sobre la gran Indulgencia de la Porciúncula. Por la tarde visperas cantadas y á la puesta de Sol última visita y se terminará el Jubileo con la Salve y los Gozos en honor de la Reina de los Angeles.

En las Concepcionistas, esta noche tambien estará abierta la iglesia hasta las 10. Mañana misas rezadas hasta las 9 que será la mayor con sermon de la Porciúncula por el Rdo. P. Morlanes. A la puesta del Sol se dará fin al gran Jubileo con solemnne Te-Deum y las Coplas cantadas.

En la parroquia de Sta. Maria se dará fin al piadoso Octavario dedicado á la gloriosa Sta. Ana.

Santo de mañana

Ntra. Sra. de los Angeles y S. Alfonso Maria de Liguorio obispo doctor y confesor.

ANUNCIOS

Administracion de Loterías
de 1.ª clase núm. 6 Mahon

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 6 de Agosto.

Ha de constar de 15 mil billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de diez pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 800, importando 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	60.000
780 de 800	624.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000

800 1.168.000
Mahon 27 de Julio de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

Alcaldía de Mahon

El dia 2 de Agosto próximo á las doce de su mañana, se procederá en estas Casas Consistoriales á designar por medio de Sorteo entre los contribuyentes de este Distrito repartidos en Secciones, los vocales que en unión de este Ayuntamiento han de componer la Junta municipal durante el presente año económico de 1887-88 segun dispone la Ley vigente, cuyo acto se anunciará una hora antes á toque de campana como está prevenido.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 28 Julio 1887.—J. Vidal.

Ayuntamiento de Mahon

Arriendo del Teatro.

El dia 12 de Agosto próximo á las once de su mañana tendrá lugar en éstas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados, la subasta de arriendo del Teatro principal de ésta ciudad durante el año de 1887-88, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion municipal.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de tres mil doscientas cincuenta pesetas noventa y nueve céntimos, y no se admitirá postura que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá depositarse en la caja municipal la cantidad de ciento cincuenta pesetas, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello núm. 11 y conforme al adjunto modelo presentándolas en pliegos cerrados que entregarán á la mesa de subasta.

Mahon 28 Julio de 1887.—El Alcalde-Presidente, J. Vidal.

MODELO DE PROPOSICION

D. vecino de según cédula personal número que acompaña enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del Teatro de esta Ciudad durante el año económico de 1887-88 se ofrece á tomar á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquellas en la cantidad de (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

ADMINISTRACION GERENCIA

de la Sociedad Mahonesa de Vapores

PARA BARCELONA

DIRECTAMENTE

Saldrá de este puerto el vapor Español NUEVO-MAHONÉS

al mando de su capitan D. Miguel Tudurí, el martes 2 del proximo Agosto á las 4 de la tarde admitiendo carga y pasajeros.

Para Argel con escala en Palma

saldrá de este puerto el próximo miércoles 3 de Agosto á las 6 de la tarde el vapor Español

MENORCA

al mando de su capitan D. Francisco Cardona admitiendo carga y pasajeros para ambos puntos, debiendo toda la carga quedar despachada á las 12 del dia de salida, lo mismo que los pasajeros que se despachen para Argel.—Mahon 29 de Julio de 1887.

El Administrador Gerente, Juan Tal-tavull.

SUBASTA

El dia 8 Agosto á las cuatro de la tarde y en el almacén andén de Poniente n.º 81 se venderá en pública subasta un bote con sus vela, toldo, lastre de hierro, almohadas y demás enseres del mismo.

Dos romanas para pesar, dos calderas y otros efectos que se pondrán de manifiesto.

SIRVIENTA

Un matrimonio con un hijo, desea una. En esta imprenta informarán.

A LOS SEÑORES FABRICANTES DE CALZADO

MITAD DE SU PRECIO ACTUAL

50 P. 100

de rebaja se concede á favor de los constantes de la privilegiada y sin rival, la

LEGÍTIMA TINTA AMERICANA

de **MARTIN VALLS**

Es la única que aventaja á todas cuantas imitaciones se presentan, sin que ninguna pueda competir con los resultados que se alcanzarán con ella, por ser la que deja el calzado completamente acabado.

Usese sin vacilar. La legítima TINTA AMERICANA y se alcanzará economía de tiempo y gasto.

Una fórmula de tinta que costaba 36 cénts. de Escudo, hoy vale	2	rs. vn.
Media " " " " " " " " " " " "	12	cénts. ecdo.
Paquetes hilo Zapateros n.º 6	4'20	rs. vn.
" " " " " " " " " " " "	4'50	"
" " " " " " " " " " " "	5'20	"

Comprando cantidad de TINTA AMERICANA se concede descuento proporcional al pedido.

Unico punto de venta en esta ciudad de la

LEGÍTIMA TINTA AMERICANA

Droguería Mahonesa de Martiu Valls

8, HANNÓVER, 8

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA ANTIHERPÉTICA ANTIESCROFULOSA ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su sou general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distincion ha conseguido otra alguna antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA EN LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, soses rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías y en el depósito central, Jardines, 15 bajo dcha., donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido mas de dos mil pulgas

PINTURA DE COBRE

Patente de **FARRY WILSON**

Para los fondos de los buques de madera reemplaza completamente el forro metálico durante un año.

Esta Pintura de Cobre se ha ensayado con el mayor éxito en toda clase de aguas por espacio de 22 años.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA VIUDA DE THOMÁS É HIJOS

3 ARRAVAL 3

Un Gallon.	15'00
Medio id.	7'50
Un cuartillo de id.	4'00

HUDSON ET VAN SPEEHL

MERSHARLS
60 Comhils.—LONDON

EJECUTAN órdenes por toda clase de géneros Ingleses y Etrangeros por 2 y medio por 100 de comision.

REALIZACION de consignaciones sobre el Mercado por 1 por 100 de comision. Se conceden las facilidades Bancarias usuales, adelantos liberales ó Cartas de crédito.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39 —MAHON